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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 
Aos vinte e oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 
inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, regulamentado pela nova Lei 
nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020, e pelo Decreto de criação nº 7532, de 4 de maio de 
2021. Nesta ocasião, este colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE MEET, devido à 
impossibilidade de reunião presencial, decorrente da Pandemia de Coronavírus. Segue com a 
seguinte pauta: 1 – Informes, 2 - Análise das contas do FUNDEB - setembro -  Exercício 2021, 3 
- Análise do relatório da Folha de Pagamento - Exercício 2021, 4 - Regimento Interno - CACS 
FUNDEB - 2021 e 5 - Outros assuntos. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Ana 
Lúcia Rodrigues (Titular – Sociedade Civil - UNCME), Aurélio Munhoz (Suplente – Poder 
Executivo Municipal - AMP), Décio Sperandio (Titular – CEE), Elizabeth Waleski de Freitas 
Piccinini (Titular – CNTE), Evandro Guilherme Alves (Suplente – Poder Executivo Estadual - 
SEED), Hélio de Oliveira (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Fátima Natalina Bof 
(Suplente – Pais de Alunos - FEPAMEF-PR), João Afonso Silva Peixe Cavenaghi (Titular – 
estudantes - UPES), José Valdivino De Morais (Suplente – CNTE), Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Lucas Siqueira Dionisio (Titular – 
Sociedade Civil – Grupo Dignidade), Marise Ritzmann Loures ( Suplente – CEE), Marlene 
Strechar da Conceição (Titular - Poder Executivo Estadual – SEFA), Rafael Lenz Carriel 
(Suplente – Poder Executivo Estadual - SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular – Poder 
Executivo Estadual - SEED), Sonia Regina Boeze da Silva (Titular – Representante Escolas 
Quilombolas), Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Vandecy Silva 
Dutra (Titular – UNDIME). Participam como observadores: o assessor dos representantes da 
CNTE – Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação, senhor Cid Cordeiro e o 
senhor Alexandre Lacerda, estagiário do GRHS/SEED.  A presidente Urçula Carina Zanon, faz a 
abertura da reunião, dá as boas-vindas a todas e a todos, e informa que a reunião está sendo 
gravada. Pergunta à secretária executiva deste Conselho, Márcia Linke Rocha se há alguma 
justificativa de ausência, a qual informa que as conselheiras: Senhora Ana Seres Trento Comin 
estará ausente por motivos particulares. A Senhora Ana Lúcia Rodrigues informou que 
adentrará a reunião após às quinze horas devido a motivos particulares, e também a Senhora 
Vandecy Silva Dutra se ausentará da reunião após às quinze horas, também por motivos 
particulares. Em seguida apresenta a ata da reunião anterior, do dia trinta de setembro de dois 
mil e vinte e um, lembrando que a mesma foi enviada por e-mail para apreciação de todos (as) 
conselheiros (as) anteriormente. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou 
alteração, não havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. No assunto 1, dá 
ciência a todas e a todos do recebimento ofício nº 66 CEE/PR, convite para a audiência pública 
referente a consulta Pública da Minuta da Deliberação que trata das normas para a Educação 
de Jovens e Adultos nos ensinos Fundamental e Médio no âmbito do Sistema Estadual de 
Ensino do Paraná. A Minuta poderá ser consultada no link http://www.cee.pr.gov.br/, por 
professores, estudantes, gestores educacionais e comunidade em geral. Encaminhado aos 
conselheiros (as) dia vinte e cinco de outubro deste ano. Informa também que houve a da 
necessidade de revalidação do 4º bimestre do SIOPE no MAVS – FNDE por conta de problemas 
técnicos de sistema, solicitação da Secretaria de Estado da Fazenda. Terminado este assunto, 
inicia-se o assunto 2 - Análise das contas do FUNDEB - setembro -  Exercício 2021. Com a 
palavra a conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, faz a explanação das informações 
dos relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio 
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eletrônico anteriormente. Após ampla discussão e explicações, os relatórios das contas do 
FUNDEB seguem para votação. A presidente Urçula Carina Zanon, solicita à secretária 
executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nominar todos os conselheiros e conselheiras. Após 
o término da votação e por unanimidade os relatórios do mês de setembro – Exercício 2021 
foram validados, destacando que os mesmos em sua íntegra estão anexados a esta ata. O 
assunto 3 - Análise do relatório da Folha de Pagamento - Exercício 2021, não será apresentado 
nesta data por problemas técnicos de transmissão. Seguirá como pauta da próxima reunião 
ordinária deste conselho, conforme acordo entre o colegiado. Fica acordado ainda que o 
conselheiro Evandro Guilherme Alves trará um material complementar e sintetizado, já que o 
arquivo com as informações referentes a folha de pagamento encaminhado anteriormente ao 
colegiado conta com mais de três mil linhas, dificultando a baixa do arquivo por alguns 
membros do conselho. Com a palavra o conselheiro Evandro Guilherme Alves ressalta que está 
à disposição na Secretaria de Estado da Educação e do Esporte para as conselheiras e 
conselheiros que desejarem acompanhar o relatório e sanar alguma dúvida. Terminado este 
assunto, inicia-se o assunto 4 - Regimento Interno - CACS FUNDEB – 2021. A presidente Urçula 
Carina Zanon informa que o regimento foi encaminhado a todas e todos por e mail na versão 
Word para análise e sugestões, foi realizada revisão para adequar a legislação. Houve 
alterações na questão da formatação do conteúdo do texto com acréscimo de artigos, capítulos 
e títulos, foram reposicionados alguns artigos, houve inclusão de tema, Das Comissões 
Técnicas, Das Sanções Disciplinares, inclusão de logo, capa e sumário. Pergunta se há algum 
acréscimo, contribuição ou contestações, porém como a maioria das conselheiras e 
conselheiros não dispuseram de tempo hábil para uma avaliação mais detalhada, a presidente 
Urçula Carina Zanon sugere que este assunto retorne na pauta da próxima reunião ordinária 
deste Conselho, e também fica acordado que os acréscimos, sugestões ou alterações que as 
conselheiras e conselheiros observarem, serão encaminhados por e-mail. Terminado este 
assunto, inicia-se o assunto 5 - Outros assuntos. A conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner pede a palavra e diz que existe uma dúvida quanto a promoções e progressões que 
foram classificadas com a rubrica 92 (noventa e dois) que se refere ao exercício anterior, e que 
nunca foi utilizado recurso do Fundeb para pagar despesas do exercício anterior, e que este 
ano quando do pagamento das progressões e promoções se apresentou um valor de quase 
trinta milhões de reais. Sendo que o superávit, que é o saldo em conta até trinta e um dias de 
dezembro, só pode ser executado no máximo até o primeiro quadrimestre do próximo 
exercício. Então solicita a posição deste Conselho quanto ao assunto, da possibilidade de pagar 
despesas de exercícios anteriores com recursos do Fundeb neste exercício. Outra questão é 
quanto ao excesso de arrecadação e a divisão de receitas para suplementação dos 70% (setenta 
inteiros percentuais) e 30% (trinta inteiros percentuais). Informa que com o excedido 
arrecadado, a Secretaria de Estado da Fazenda suplementou fontes indevidas e também que o 
saldo residual foi distribuído à outras secretarias. Após amplo debate e complementações, fica 
acordado que a Secretaria de Estado da Educação e do Esporte apresentará este tema em 
forma documental para maiores esclarecimentos e segurança nas análises deste Conselho em 
uma reunião técnica, que será marcada posteriormente, bem como a conselheira Marlene 
Strechar da Conceição irá verificar junto a SEFA o levantamento de informações referente aos 
questionamentos apresentados pela conselheira Kátia Vania Ribeiro de Lima Wagner e 
apresentará na próxima reunião. Após os apontamentos deste Conselho, este assunto será 
encaminhado ao Tribunal de Contas do Estado do Paraná. Terminados todos os assuntos a 
presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos os (as) conselheiros (as) pela presença e 
pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada 
mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 
presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 

4
3

Inserido ao protocolo 18.376.166-8 por: Marcia Linke Rocha em: 29/11/2021 19:32. As assinaturas deste documento constam às fls. 4a. A autenticidade deste
documento pode ser validada no endereço: https://www.eprotocolo.pr.gov.br/spiweb/validarAssinatura com o código: d435566b1245084d1e0e9f42ccafd881.



4a
3

Documento: 07Ata28deoutubro2021.pdf.

Assinatura Qualificada realizada por: Rafael Lenz Carriel em 30/11/2021 11:56.

Assinatura Avançada realizada por: Marcia Linke Rocha em 29/11/2021 19:44, Sonia Cristina Tomaz Vieira em 30/11/2021 07:49, Katia Vania
Ribeiro de Lima em 30/11/2021 08:19, Marlene Strechar em 30/11/2021 10:00, Decio Sperandio em 03/12/2021 09:48.

Assinatura Simples realizada por: Urcula Carina Zanon em 29/11/2021 20:41, Hélio de Oliveira em 29/11/2021 20:56, Vandecy Silva Dutra em
02/12/2021 16:48, Edina de Fatima Batista Leal em 02/12/2021 17:04, Fatima Natalina Bof em 07/12/2021 16:12, Elizabeth Waleski de Freitas
Piccinini em 07/12/2021 23:41, Lucas Siqueira Dionisio em 09/12/2021 10:43.

Inserido ao protocolo 18.376.166-8 por: Marcia Linke Rocha em: 29/11/2021 19:32.

Documento assinado nos termos do Art. 38 do Decreto Estadual nº 7304/2021.

A autenticidade deste documento pode ser validada no endereço:
https://www.eprotocolo.pr.gov.br/spiweb/validarAssinatura com o código:
d435566b1245084d1e0e9f42ccafd881.


	07Ata28deoutubro2021.pdf

